

風

守男

（現場）からの



ひがし茶屋街・そこにしかない風情が多くの人を迎えている

10月中旬 地域のメンバーと北陸の旅に出掛けた。今回初めて訪れたのが金沢市の「ひ

茶屋が並び、江戸時代初期に建築された茶

屋様式の町屋が多い。
石畳の道の両側に紅葉が並んで美しくしてい

る。江戸時代、金沢城に

越田利家が入城し、金沢城下は城下町として栄えた。特に加賀藩では領民(つだい)を

養育し、多くの領民が

語を習い、金沢では空

同じ10月中旬、長野

市内で開催された「女

将が語る、老舗旅館が

レストラン・ウエディ

ンク業に転業した決

定」と題した勉強会に

参加した。旧北陸街道

沿線の本陣として

長い歴史を持つ旅館

「藤屋」が転業して、

若い従業員の採用で、

新たなサービスの展開

をはじめる。

「藤屋を良くしよう」

との合言葉で女将が先

頭に立って「人を大切

に」をモットーに、人

材育成を心掛けている

ところだ。また、旅館業を

休業し、業態転換。この推移の中での人材確保の方に興味を

入れている

茶屋のひとつ、国重

要文化財に指定されて

いる「志摩」に立ち寄

る。二階の客間は、優

美で繊細な、粋なし

づらくなっている。

封建的制度のむど、町

方にすこしに許された

娯楽と社交の場、文化

人が集い、琴・三弦、

持った。

業務転換による売上

高は、転換前の約10倍

を超え、スタッフも、

現在100人を大きく

超え、今後もスタッフ

の確保は大きな課題と

話す。旅館業時代のス

タッフは、全員を解雇、

若い従業員の採用で、

新たなサービスの展開

をはじめる。

「藤屋を良くしよう」

との合言葉で女将が先

頭に立って「人を大切

に」をモットーに、人

材育成を心掛けている

ところだ。また、旅館業を

休業し、業態転換。この推移の中での人材確保の方に興味を

入れている

くねる。同じ時期に、

若い世代が集まつたの

で、職場内結婚が多く、

子育て等がやさしいよ

うに、勤務従事時間に

も気を付けている。

「有能なスタッフを手

放したくないので」の

女将の考え方方が、職場

全体の一人一人のやう

する社会に、どの様な

職場が経営を継続させ

られるのか、スタッフ

の方策がより求め

られているが、今回の

旅で考えさせられてい

た。

これまで、私は、

女性スタッフを指さ

し、「あの人も3年」と

ほめ笑む。収容人員を

増足させるスタッフ数

でないことが、トラブ

ル時に対応する料理の盛

り付け内容、浴槽の清

掃から想像できてしま

う。最近、多くの現場

でスタッフ対応に気が

かないことが多い。明ら

かに人員不足が原因な

のかと考えてしまひ

、「これから時代、こ

れが当たり前に考

む」と氣が騒ぐなるよ

う。友人が声を掛けられ

る。私が温泉での宿泊者

は、スタッフに聞くと

和倉温泉での宿泊者

も、参加費も例年より

高め。当日の宿泊者

は、スタッフに聞くと

和倉温泉での宿泊者

も、参加費も例年より

高め。当日の宿泊者は、

和倉温泉での宿泊者は、

和倉温泉での